

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Le décor de la Tropicale Amissa Bongo 2020 planté

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

CYCLISME.

Quinze équipes (cinq professionnelles et dix africaines amateurs), quatre vingt-dix coureurs, cinq provinces en lice (Woleu-Ntem, Moyen-Ogooué, Ngounié, Ogooué-Maritime, Estuaire) et un détour par le Cameroun, 1 035 kilomètres de circuit : le comité d'organisation a posé, lundi, à Libreville, les jalons de la quinzième levée de la Tropicale Amissa Bongo. Lançant ainsi le compte à rebours d'une course sur route programmée du 20 au 26 janvier 2020, et qui reste inscrite au calendrier de l'Union cycliste internationale, via sa représentation UCI Africa Tour.

Les premiers coups de pédales seront donnés au départ de Bitam pour une arrivée en territoire

camerounais dans la ville d'Ebolowa. Une étape déjà empruntée trois fois lors des éditions antérieures.

Après la province septentrionale du Gabon qui comptera le plus grand nombre d'étapes (3), la caravane cycliste s'ébranlera vers le centre du pays pour ses deux plus longues distances. Des étapes davantage destinées aux rouleurs et, probablement, décisives pour l'épilogue 2020, entre Mitzic et Ndjolé (180 km) et sur l'axe Lambarené-Mouila (190 km).

Même si les deux dernières disputées globalement en milieu urbain à Port-Gentil (comme en 2015) et Nkok-Libreville (pour le bouquet final) pourront toujours influencer l'issue des hostilités. Lesquelles s'étaient, notamment, achevées en 2019 sur le sacre de l'Italien Niccolo Bonifazio, membre de l'équipe française



Photo: BRICE BANDOMAI/L'Union

La caravane cycliste de la Tropicale Amissa Bongo sera à nouveau sur les routes gabonaises en 2020, pour sept jours de compétition.

Direct Energie (vainqueur du titre par équipe). Alors que le premier Gabonais (Geoffroy Ngandamba) avait terminé au 43e rang du classement général de la compétition.

Pas sûr que le retour de l'entraî-

neur espagnol Abraham Olano change la donne chez les Panthères, où la moindre victoire d'étape n'a pas été enregistrée en quatorze participations. Alors que, outre Bonifazio, l'Algérien Youssef Reguigui (meilleur Africain), le Rwandais Daniel Munyaneza (meilleur jeune) et le Sud-Africain Jade Julius (maillot

de la combativité) remettront en jeu, des titres souvent difficiles à conserver, d'une levée à l'autre. Les sept étapes : Bitam-Ebolowa (150 km), Bitam-Oyem (110 km), Mitzic-Ndjolé (180 km), Lambarené-Mouila (190 km), Lambarené-Kango (145 km), Port-Gentil-Port-Gentil (130 km) et Nkok-Libreville (130 km).

... Benjamin Burlot : "Rendre visite au plus grand nombre de provinces"

Propos recueillis par Willy NDONG
Libreville/Gabon

L'Union. Le Gabon abrite, du 20 au 26 janvier 2020, la 15e édition de la Tropicale Amissa-Bongo. Plus de 1000 km de distance à parcourir au cours de cette édition, la plus longue de l'histoire de la course. Pourquoi avoir allongé le parcours ?

Benjamin BURLLOT : "En 2018, nous avons atteint, pour la première fois, les 1000 km de course. Pour cette 15e édition, nous atteindrons quasiment 1050 km sur 7 étapes. Cette tendance à allonger les étapes suit la progression sportive de l'épreuve, la progression de l'ensemble des équipes nationales africaines et des équipes professionnelles qui ont déjà besoin de longues distances en début de saison. Nous aurons ainsi deux étapes consécutives de plus de 180 km sur cette édition, dont une étape inédite, certainement la plus dure de la semaine, entre Mitzic et Ndjolé. Port-Gentil revient, en plus du Cameroun..."



Photo: JOE MANIANGA

Benjamin Burlot, Coordinateur général de la Tropicale Amissa Bongo

"...La Tropicale a installé une tradition de rayonnement international depuis quelques années maintenant. Lan passé, nous avons connu une étape historique qui a parcouru trois pays : Gabon, Cameroun, Guinée-Equatoriale pour une arrivée à Mongomo. Nous retrouvons, pour cette 15e édition, la capitale de la province sud du Cameroun : Ebolowa. Une ville qui a toujours assuré un accueil triomphal à l'événement. Pour des raisons de continuité des

parcours, nous n'avions pas visité Port-Gentil depuis la 10e édition de la Tropicale Amissa Bongo en 2015. Le chef-lieu de l'Ogooué-Maritime, fervente passionnée de cyclisme, avait réservé un accueil populaire sans précédent à la compétition. La Tropicale est très heureuse de retrouver Port-Gentil, pour un circuit urbain très dynamique et populaire, et pour fêter cet anniversaire symbolique de la 15e édition.

En 2018, le grand départ avait été donné dans l'Estuaire, en 2019, c'était au tour du Haut-Ogooué, 2020, le Woleu Ntem ?

Depuis les tout débuts de la Tropicale Amissa-Bongo, les autorités gabonaises ont instauré un principe d'alternance des provinces dans le choix des parcours, comme dans celui des grands départs. Cela permet d'offrir des parcours différents d'une édition à l'autre, et de rendre visite au plus grand nombre de provinces. Ainsi, le départ du Woleu-Ntem nous permet de parcourir, au total, cinq provinces et deux pays pendant les sept étapes de cette 15e édition".

Tremplin pour futurs champions

J.A.L
Libreville/Gabon

LONGTEMPS classée première course des rendez-vous annuels placés sous la tutelle de l'UCI, la Tropicale Amissa Bongo est devenue, au fil des ans, aussi bien chez les coureurs professionnels que les amateurs, une sorte de laboratoire ou de révélateur pour futurs champions. Le rendez-vous gabonais permettant ainsi à des équipes professionnelles de tester nombre de futurs animateurs ou vainqueurs des grands classiques cyclistes en vue de leur participation à des épreuves de haut niveau en Europe et ailleurs. On citera, entre autres, les Français Pierre Rolland, Lilian Jegou, Thibaut Pinot, Adrien Petit et Yohan Gène, l'Espagnol Luis Léon Sanchez ou les Italiens Andrea Pallini et Niccolo Bonifazio. Côté amateurs, la Tropicale

Amissa Bongo a participé au passage vers une équipe professionnelle des Erythréens Natnael Berhane (vainqueur en 2014, champion d'Afrique 2015 et désormais membre de la Cofidis, après un passage par Europcar) et Daniel Teklehaimanot (Cofidis, entre autres). Mais aussi révélé le Rwandais Joseph Arureya (sacré en 2018 et numéro un africain au terme de la même année) et Daniel Munyaneza. Tout en servant de tremplin à l'Algérien Youcef Reguigui (médaillé d'or aux Jeux Africains 2019), les Marocains Adil Jelloul et Sofiane Addi ou le Tunisien Rafâa Chtioui, titré en 2015.

Pour laisser son nom à la postérité d'une compétition accompagnée, lors des éditions précédentes, des figures emblématiques du cyclisme français comme Bernard Hinault, Richard Virenque ou Laurent Jalabert ont laissé.